
Revisan transporte alimentador para tren
suburbano 3 Edomex firmará compromisos
y subasta ahora hasta diciembre
Desde consejo de BMV la filtración e innecesaria una carta

CNET a fondo cabildeo para salvar Sectur Economía lanzará
programa para tortillerías Geoghegan desde Hong Kong y
HSBC más a emergentes Camdessus aquí

A UNQUE AL ARRANCAR el ano el gobier
¿ nodeFelipe Calderón anuncióunambicio

J A so programa de infraestructura que servi
ría de alternativa antídclica para enfrentar la re
cesión en la realidad los proyectos se han dado a
cuentagotas La pesada normatívidad que enfren
ta el sector público se ha combinado con una co
yuntura económica más que desfavorable para el
país desmotivando el apetito para muchos pro
yectos máxime la ausencia de flnandamiento

Un claro ejemplode dicha situaciónes elfamoso
Sistema 3 del Tren Suburbano del Valle de México
que correráde Chalco a Netzahualcóyotlyque por
la crisis debió replantearse por la SCT que lleva
Juan Mofinar Para estas alturas y conforme al plan
original la subasta tendría que haberse concluido
pero la devaluación del peso obligó a considerar
una inversión más ambiciosa hasta por 2 mil mi
llones de pesos y eso que sehicieron adecuaciones
al proyecto inicial al eliminarse una terminal para
quedar en 7 así como varios puentes y estructuras
elevadas Al final el costo de la obra se situará en
unos 13 mil 703 millones de pesos o sea 17 por
ciento más que el presupuesto original La obra
pública significará 3 mil 400 millones de pesos y
el Fondo Nacional de Infraestructura Fonadin
que lleva Federico Patino aportará 6 mil 91 millones
de pesos A suvez elganador de la obra tendrá que
invertir 4 mil 181 millones de pesos

Para sacar adelante el proyecto el gobierno del
Edomex que lleva Enrique Peña Meto debió tam
bién aumentar su participación en la obra pública
del 25 al 33 por ciento Se esperaba que con la fir
ma de su compromiso estaría ahora sí todo listo
para que en este mes se pudiera realisar la subasta
correspondiente sin embargo la fecha se volvió a
replantear En las últimas semanas lo que se ha
evaluado es el transporte alimentador para este
suburbano y que es algo que preocupa de forma
importante a los interesados

Desde el año pasado y antes de que el Sistema
3 de este suburbano tuviera que
reprogramarse se mantienen en

firme un par de postores en este
caso ICA de Bernardo Qukitwia
con CAF que lleva Maióniano Zu
rita y el Ferrocarril de Barcelona y
por otro lado la canadiense Bom
bardier que dirige Ftavk Díaz Mi
rón la hispana Global Vía el Me
tro de Madrid y ADO de José An
tonio Muniz

En el Sistema 1 del suburbano que va de Bue
navista a Cuautitlán y que maneja CAF el asunto
del transporte alimentador se ha convertido en
una pesadilla dado que no ha terminado de regu
larizarse en detrimento de los aforos esperados

De ahí el tiempo que se ha dedicado a este tema
en el que los particulares han aportado sus núme
ros que se amalgamarán con las proyecciones gu
bernamentales tanto del Edomex como de la sub
secretaría del Transporte de SCT que lleva Hum
berto Treviño y las de Banobras de Alfonso Garda
Tamés

Economía de Gerardo Ruiz

Mateos está por lanzar un
programa de apoyos para
lograr un mayor equipa
miento de las tortillerías

Se esperaque los detalles del transporte alimen
tador queden planchados en las próximas sema
nas con lo que se añadirá certidumbre a las inver
siones previstas Para ello el Edomex deberá fir
mar compromisos específicos con el suburbano
para garantizar un mínimo de pasajeros y asegu
rar la rentabilidad De ahí la nueva reprograma
ción de fechas para la subasta con el fin de estar
listos a más tardar en diciembre esto es antes de
que concluya este difícil 2OOO Habrá que ver

y EN TORNO a la investigación que realiza laX CNBV que preside Gufarmo Babatz por el uso
de información privilegiada en operaciones de tí
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tulos de la BVM realizadas en agosto tras de que
se filtró la posible venta de un paquete del capital
de esta empresa a la Bolsa Mercantil de Chicago
dé por sentado que los detalles provinieron de al
gún miembro del consejo de la propia BMV Y es
que la asamblea previa a los movimientos bursá
tiles fue el 27 de agosto Lo curioso es que el tema
ya se había discutido De ahí que se mencione la

posible omisión de la firma de una
carta de confidencialidad de los
miembros de ese órgano por la
presidencia a cargo de Luis Télez
Sin embargo nos hacen ver que la
previsión era innecesaria puesto
que la misma ley obliga a los con
sejeros a guardar en secreto lo que
ahí se discute sean personas físi
cas o representantes de fideicomi
sos Es claro que el universo que

deberá analizar la CNBV es muy acotado por lo
que la obtención de resultados no debiera retra
sarse en exceso

Q E DA POR hecho que la propuesta económica
O para 2010 quepresentó SHCP de Agustín Cas
tere se va a modificar sustandalmente El PRI de
Beatriz Paredes ya confirmó lo anterior lo que era
prededble dada la impopularidad de muchas de
las medidas En el caso de la desaparición de Sec

tur que lleva Rodolfo EKzondo el rubro turístico en
pleno ha iniciado un fuerte cabildeo que continua
rá esta semana vía el Consejo Nacional Empresa
rial Turístico CNET que lleva Ernesto Coppel El
planteamientoes laineficaciaque tendráese rubro
a través de una subsecretaría en Economía

pOR CIERTO QUE Economíade Gerardo Ruiz
L Mateosestáporlanzarunprogramadeapoyos
para lograr un mayor equipamiento de las tortflle
rías Se prevén flnanciamientos hasta por 150 mil
pesos a tasas de un solo dígito para mejorar la in
fraestructura de unos 2 mil establecimientos ca
lificados que hay en ese rubro

P L VIERNES EL HSBC que lleva üris Peña
JZi anunció que su director general Mtehael Geog
hegan despachará desde Hong Kong De esta ma
nera se regresa a los orígenes de esebanco surgido
ahí en 1865 Con ello además se da un paso con
forme a la evolución que se estima tendrá el co
mercio y en la que Asia tiende a convertirse en el
centro de gravedad del mundo También se enfa
tiza la importancia que dará el banco inglés a los
mercados emergentes que le generan 60 por den
tó de su rentabilidad Geoghegan estuvo aquí a
principios del mes

f UIENESTARÁDE visitaestejueves es Mchel
V^ Camdessus quien fuera director gerente del
FMI hasta 2000 Participará en el XXm Congre
so Mundial de Responsabilidad Social que inau
guraráelpresidente Felipe Calderón Habrá56 pre
sidentes de empresas de 17 países Por México
apunte a Lorenzo y Daniel SetvHje de Bimbo o José
Ignacio Mariscal de Marhnos La últimavez que es
tuvo Camdessus dijo que México debería estar or
gulloso de cómo la crisis se transformó en opor
tunidadpara integramos a un mundo globalizado
Habríaque ver lo quehoyopina respeto al impacto
recibido por la recesión global
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